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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和５年度　第１３回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和６年３月１５日（金） 

　開会　午後３時２８分　　　　閉会　午後５時００分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター視聴覚研修室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 細川　徹 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 西田茂生 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席 主　　幹 道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 大塚貴史 出席・欠席

 
社会教育係長 相澤　慧 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

教 育 長　　それでは只今から、令和５年度第13回更別村教育委員会議を進めて参ります。 

　　　　　　まずはじめに日程第１、会期の決定についてお諮りいたします。会期につきま

しては、本日１日限りとすることでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

て確認、ご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　２点ほど確認させてください。説明の中に「令和５年度十勝管内市町村教育委

員会訪問」とあるのですがどのようなものだったのかと、３月８日に部活動地域

移行検討協議会の内容について大まかでいいので教えてください。 

伊東次長　　３月６日に行われた「令和５年度十勝管内市町村教育委員会訪問」は十勝教育

局の学校教育、社会教育それぞれの担当者がこちらに来て内容を確認しています。

内容については、相澤係長から… 

相澤係長　　これはＷＥＢでの開催されています。 

伊東次長　　ＷＥＢだったっけ？ 

道券主幹　　それと、私も参加していません。 

伊東次長　　すみません。議案の訂正をお願いします。 

佐藤代理　　訪問ではなくてＷＥＢ開催だったってこと？ 

相澤係長　　会議の名称が市町村教育委員会訪問という名称になっています。 

　　　　　　例年、定期的に訪問という形で行われているもので、学校教育部門と社会教育

部門でそれぞれの年度のまとめとか課題を共有するものでした。 

伊東次長　　あと、部活動地域移行検討協議会ですが、幕別町にいます部活動の在り方検討

支援アドバイザーの小田新紀さんを迎え講演をいただき、これから更別村として

どのように進めていくか、あと地域移行とはどういうものか理解していただくこ

とを目的として実施しました。 

　　　　　　各委員の反応としまして、正直なところ難しいなという意見、また教職員の働

き方改革という面を強調しすぎて、委員の人たちに大変失礼なことになったなと
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私の方でと説明の仕方が悪いところがあり反省しております。 

今後、新年度に入り具体的な協議に入ることとなりますが、アドバイザーの講

演を聞いた反応としては、（更別村で実施するのは）難しいなとの印象となってお

りました。 

教 育 長　　委員については、各関係団体から出てきてもらい意見をいただくこととしてお

ります。 

佐藤代理　　一応、部活動の地域移行に向けた組織作りについてはできて、意見を聞いて進

めていく形になるということですか？ 

伊東次長　　そのようなこととなりますが、まだ更別村としての方向性は決まっておりませ

ん。 

佐藤代理　　はい。わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

佐藤代理　　２月26日に開催された「１人１台端末更新に係る説明会」ですが、今後端末の

更新予定がわかっていれば教えてほしいのと、２月28日に「帯広開発建設部工

事説明会」とあるのは何の工事のことですか？ 

大塚係長　　まずが１人１台端末の更新に係る説明会ですが、国の補助金が令和６年度から

８年度に更新したものに対して出ることとなっております。前回の購入にあたっ

ては、それぞれの市町村において対応していたのですが、今回の更新については

都道府県単位で一括購入するという方針が北海道から説明がありました。説明会

では市町村から本当にできるのかなどの意見が出されていました。 

　　　　　　２月28日の帯広開発建設部との打合せは、南４線の工事が２期に分けて進め

ていて、１期分は終了したのですが２期分の工事を進める上で利用があるかどう

か調査をかけるために、教育委員会に資料提供の依頼がありました。 

佐藤代理　　歩道を付ける付けないという話？ 

大塚係長　　そうですね。歩道を含めた拡幅工事にするか歩道を付けていくかの調査を行う

とのことです。 

佐藤代理　　はい。わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第３　議案第１号　学校給食費の単価改正について説明をお願いしま 

す。 
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小林所長　　（議案第１号　学校給食費の単価改正について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第１号　学校給食費の単価改正について説明がありました。本件に 

ついてご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第１号　学校給食費の単価改正につきましては、 

原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第１号　学校給食費の単価改正については提案のとおり決定する 

ことと致します。 

教 育 長　　それでは次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第４　議案第２号　更別村学校給食センター管理規則の一部を改正す 

る規則制定の件について説明をお願いします。 

小林所長　　（議案第２号　更別村学校給食センター管理規則の一部を改正する規則制定の 

件について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第２号　更別村学校給食センター管理規則の一部を改正する規則制 

定の件について説明がありました。本件についてご意見等ありませんか？ 

佐藤代理　　先ほど現行の第４条は削ると説明があったのですが、第４条が全てなくなると 

いうこと？ 

小林所長　　今回の改正で現行の第４条に記載されている専門員に関する項目は削りますが、 

新たに第３条に対象学校等の項目を追加しますので、現行の第３条が第４条に繰 

り下がり、結果的には以降の条文の繰下げ、削除はない状態となります。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第２号　更別村学校給食センター管理規則の一 

　　　　部を改正する規則制定の件につきましては、原案のとおり決定することとしてよ 

ろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第２号　更別村学校給食センター管理規則の一部を改正する規則 

　　　　　制定の件ににつきましては提案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第５　議案第３号　更別村学校給食センター運営委員会規則 

の一部を改正する規則制定の件について説明をお願いします。 



 5 / 10 

小林所長　　（議案第３号　更別村学校給食センター運営委員会規則の一部を改正する規則 

制定の件について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第３号　更別村学校給食センター運営委員会規則の一部を改正する 

規則制定の件について説明がありました。本件について何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第３号　更別村学校給食センター運営委員会規 

則の一部を改正する規則制定の件につきましては、原案のとおり決定すること 

としてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第３号　更別村学校給食センター運営委員会規則の一部を改正す 

る規則制定の件につきましては提案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第６　議案第４号　更別村学校給食費徴収規則制定の件につ 

いて説明をお願いします。 

小林所長　　（議案第４号　更別村学校給食費徴収規則制定の件について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第４号　更別村学校給食費徴収規則制定の件について説明がありま 

した。本件について何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第４号　更別村学校給食費徴収規則制定の件に 

つきましては、原案のとおり制定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第４号　更別村学校給食費徴収規則制定の件につきましては、原 

案のとおり制定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第７　議案第５号　更別村立幼稚園管理規則の一部を改正す 

る規則制定の件について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第５号　更別村立幼稚園管理規則の一部を改正する規則制定の件につい 

て説明する。） 

教 育 長　　只今、議案第５号　更別村立幼稚園管理規則の一部を改正する規則制定の件に 

ついて説明がありました。本件について何かございませんか？ 

佐藤代理　　定員を120名から35名へと説明がありましたが、園全体で35名ということで 

すか？ 

伊東次長　　はい。 

佐藤代理　　現在の幼稚園の入園数ってどれぐらいなの？ 
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小林所長　　29名です。 

佐藤代理　　満３歳児は入っているの？ 

小林所長　　満３歳児を除いて29名です。 

伊東次長　　子育て応援課からの情報では、今後の状況を踏まえたうえで35名定員でも問 

題ないとのことでした。 

佐藤代理　　今後の状態もわからないのですが、定員を超えた場合は利用できないというこ 

と？単純に各年齢ごとに10人入園したら35人定員に近い人数になって定員が超 

えてしまうし、満３歳児も含まれるのであればあっという間に超えるのかなと思 

って…。万が一超えてしまった場合、どうなるか確認したくて…。 

伊東次長　　お時間いただいて確認させてください。 

教 育 長　　それでは暫時休憩とします。 

　　　　　　（伊東次長　確認のため中座　確認後、着席） 

教 育 長　　それでは再開いたします。 

伊東次長　　大変失礼しました。まずは満３歳児保育につきましては、現在試行段階で実施 

しておりますので、定員数には含まれないことが確認できました。 

　また、定員に達したとしても受入れは可能とのことでした。お時間をお取りし 

て申し訳ありませんでした。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第５号　更別村立幼稚園管理規則の一部を改正 

　　　　　する規則制定の件につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいで 

すか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第５号　更別村立幼稚園管理規則の一部を改正する規則制定の件 

につきましては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第８　議案第６号　更別村立認定こども園上更別幼稚園管理 

規則の一部を改正する規則制定の件について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第６号　更別村立認定こども園上更別幼稚園管理規則の一部を改正する 

規則制定の件について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第６号　更別村立認定こども園上更別幼稚園管理規則の一部を改正 

する規則制定の件について説明がありました。本件について何かございません 
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か？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第６号　更別村立認定こども園上更別幼稚園管 

理規則の一部を改正する規則制定の件につきましては、原案のとおり決定するこ 

ととしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第６号　更別村立認定こども園上更別幼稚園管理規則の一部を改 

正する規則制定の件につきましては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第９　議案第７号　更別村ふるさと給食事業実施要綱制定の 

件について説明をお願いします。 

小林所長　　（議案第７号　更別村ふるさと給食事業実施要綱制定の件について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第７号　更別村ふるさと給食事業実施要綱制定の件について説明が 

　　　　　ありました。本件について何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第７号　更別村ふるさと給食事業実施要綱制定 

の件につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第７号　更別村ふるさと給食事業実施要綱制定の件につきまして 

は、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第10　議案第８号　更別村学校給食費無償化事業実施要綱 

制定の件について説明をします。 

小林所長　　（議案第８号　更別村学校給食費無償化事業実施要綱制定の件について説明を 

する。） 

教 育 長　　只今、議案第８号　更別村学校給食費無償化事業実施要綱制定の件について説 

明がありましたが、本件について何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第８号　更別村学校給食費無償化事業実施要綱 

制定の件につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第８号　更別村学校給食費無償化事業実施要綱制定の件につきま 

しては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第11　議案第９号　教職員人事の内申について説明をお願 
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いします。 

伊東次長　　（議案第９号　教職員人事の内申について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第９号　教職員人事の内申について説明がありました。本件につい 

て何かございませんか？ 

本間委員　　確認なんですけど、外国語専科の先生が赴任されるということですが、現在、

中札内村から来ている英語の専科教員と同様に中札内村と更別村の小学校を行

き来する形になるのでしょうか？ 

伊東次長　　更別小学校が本務校となって、中札内小、上札内小、更別小、上更別小の４校

で授業を行うこととなります。 

本間委員　　はい。わかりました。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第９号　教職員人事の内申につきましては、原 

案のとおり了承することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第９号　教職員人事の内申につきましては、了承ということでよ 

ろしくお願いします。 

教 育 長　　それでは次に日程第12　その他に移りたいと思います。 

伊東次長　　それでは日程第12　その他につきまして一括にて説明を申し上げたいと思い 

ます。まず最初に卒業式・卒園式日程につきまして、記載の日程で開催されるこ 

ととなっておりますのでご確認をお願い致します。 

　次に令和６年度更別村立学校教職員辞令伝達式ですが、４月４日木曜日13時 

30分より改善センター視聴覚研修室で行いますので委員の出席をお願い致しま 

す。 

３番目に令和６年度入園・入学式の日程について説明をさせていただきます。 

まだ正式なものは届いておりませんが、更別幼稚園については４月６日土曜日、 

認定こども園上更別幼稚園は４月７日日曜日、更別小学校及び上更別小学校が４ 

月８日月曜日の午前中、中央中学校は４月８日月曜日の午後から、更別農業高等 

学校は４月９日火曜日で高校につきましては教育長のみ出席することとなってお 

ります。ここで出席に関する調整等をお願いします。日程のぶつかっていない更 

別幼稚園、上更別幼稚園、中央中学校については委員さん出席できることとして 

よろしいですか？ 
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　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

伊東次長　　それではよろしくお願い致します。 

　　　　　　小学校が時間が重なっているため、毎年二手に分かれて出席いただいておりま 

すが、どの組み合わせで出席されますか？ 

佐藤代理　　教育長と私が分かれて出席することになっています。 

教 育 長　　それでは私が更別小学校へ行きます。 

佐藤代理　　いいですよ。 

教 育 長　　それでは、上更別小学校は佐藤代理に出席いただいて。ほかの委員はいかがで 

すか？ 

本間委員　　私は上更別小学校に行きますよ。 

教 育 長　　寺井委員と神成委員は私と更別小学校に出席するということでいいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それではよろしくお願い致します。 

伊東次長　　中央中学校は全員出席ということでよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

伊東次長　　ありがとうございます。正式な案内が来ましたら改めてお知らせします。 

　　　　　　次に指定管理施設の月別利用実績について、先月の教育委員会議にて保留とな 

っていましたので、相澤より説明を申し上げます。 

相澤係長　　（資料「指定管理施設月別利用実績」について説明をする。） 

教 育 長　　指定管理施設の月別利用実績の説明を行いましたが、何かご質問等ありません 

か？ 

佐藤代理　　いろいろなレッスン等開催していただいたり、子ども達の体力増進というもの 

もあり、今後も（指定管理者には）引き続き頑張っていただきたいと思っていま 

す。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次に次回の会議日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　例年であれば今回の会議で終了するところではありますが、第14回教育委員

会議としまして３月19日火曜日に場所を農村環境改善センターにて開催したい

と考えております。 

　　　　　　なお、主な議題としましては諸般の報告のほか、更別村教育委員会職員人事の

承認についてお諮りしたいと考えておりますので、ご理解、ご協力をよろしくお
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願い致します。以上です。 

教 育 長　　会議開催の日程についてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち 

まして、令和５年度第13回更別村教育委員会議を終了致します。ご苦労様でござ 

いました。 

 


